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1. Миграционные процессы за рубежом 

 

Глава ООН: мигранты вносят огромный вклад в развитие общества 

https://news.un.org/ru/story/2024/12/1459501 

17 декабря 2024 г. 

    

В своем послании по случаю Международного дня мигранта, который 

отмечают 18 декабря, Генеральный секретарь ООН Антониу Гутерриш 

подчеркнул важность вклада людей, переезжающих в поисках лучшей жизни, 

в развитие сообществ, экономики и процветания стран по всему миру.  

 

Однако, несмотря на этот значительный вклад, мигранты сталкиваются с 

множеством трудностей, включая дискриминацию, насилие, эксплуатацию и 

торговлю людьми. Генеральный секретарь отметил, что эти проблемы 

усугубляются распространением ложной информации и ненавистнической 

риторики, которые способствуют разжиганию вражды и искажению 

реальности. 

 

В своем послании он также напомнил о Глобальном договоре о безопасной, 

упорядоченной и легальной миграции, принятом шесть лет назад, который 

предлагает конкретные меры для защиты прав мигрантов на всех этапах их 

перемещения.  

 

Кроме того, глава ООН отметил, что в недавно принятом Пакте во имя 

будущего страны мира вновь взяли на себя обязательства укреплять 

международное сотрудничество и партнерские отношения для обеспечения 

безопасной, упорядоченной и легальной миграции. 

 

«Давайте же сегодня и всегда отстаивать права всех мигрантов и работать над 

созданием безопасных, гуманных и инклюзивных миграционных систем», — 

заявил Генеральный секретарь. 
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«Брошенные на произвол судьбы»: угрозы, с которыми сталкиваются 

мигранты 

https://news.un.org/ru/story/2024/12/1459521 

18 декабря 2024 г.    

 

Каждый год тысячи беженцев и мигрантов отправляются в опасные 

путешествия на перегруженных, ветхих лодках, спасаясь от войны, бедности 

и преследований. Однако для многих эта попытка оборачивается трагедией: 

моря становятся их последним пристанищем. 

 

Сегодня, когда отмечается Международный день мигранта, Управление ООН 

по делам беженцев (УВКБ), другие учреждения ООН и гуманитарные 

организации призывают к срочным мерам: расширению поисково-

спасательных операций и прекращению наказаний для тех, кто помогает 

людям в беде. 

 

Трагедии, которых можно избежать 

Для мигрантов, которые отправляются в путь по маршрутам, пролегающим 

через море, каждая минута становится борьбой за выживание. Ситуация 

усугубляется тем, что спасательные операции проводятся редко, а многие 

страны усиливают меры по закрытию границ. 

 

В УВКБ напоминают, что государства обязаны оказывать помощь людям, 

оказавшимся в бедственном положении, независимо от их статуса. В 

заявлении, опубликованном 18 декабря, подчеркивается необходимость 

международного сотрудничества, прозрачности в работе спасательных служб 

и привлечения к ответственности тех, кто нарушает права человека на море. 

 

Кроме того, авторы заявления настаивают на том, чтобы страны возобновили 

обсуждение миграционной политики и выработали решения, которые защитят 

человеческие жизни. 

 

Невидимые на суше: мигранты с инвалидностью 

В Международный день мигрантов Комитет ООН по защите прав трудящихся-

мигрантов и Комитет по правам инвалидов привлекли внимание к проблемам 
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мигрантов с инвалидностью: эти люди страдают вдвойне, сталкиваясь с 

дискриминацией и отсутствием необходимой помощи. 

 

Некоторые люди получают инвалидность еще на родине, но все равно 

решаются на опасное путешествие в поисках лучшей жизни. Другие 

становятся инвалидами уже в пути, получая травмы в пустынях, джунглях или 

на грузовых поездах. 

 

«Эти люди сталкиваются с двойной дискриминацией — как мигранты и как 

люди с инвалидностью», – говорится в заявлении правозащитников ООН. 

 

В местах назначения они часто оказываются без поддержки: не могут найти 

работу, не получают необходимой медицинской помощи, реабилитации или 

социального обеспечения. Многие вынуждены работать в опасных условиях, 

где риск получить новые травмы крайне высок. 

 

Призыв к действиям 

Проблемы гибели мигрантов в море и отсутствие поддержки на суше 

связывает общая беда: равнодушие. Беженцы и мигранты слишком часто 

становятся жертвами систем, где безопасность границ важнее человеческой 

жизни. «Права человека не должны останавливаться на границах», – 

напоминают в УВКБ. 

 

Положение мигрантов с инвалидностью особенно остро демонстрирует, как 

игнорирование проблем усугубляет страдания. Комитеты по правам трудовых 

мигрантов и правам инвалидов призывают правительства принять меры, 

чтобы защитить людей из этой уязвимой категории населения. 
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США переживают самый мощный за всю историю приток мигрантов 

https://news.by/news/v_mire/ssha-perezhivayut-samiy-moschniy-za-vsyu-istoriyu-

pritok-migrantov 

14.12.2024 

 

В США не знают, как справиться с потоком прибывающих нелегалов. Поток 

мигрантов за годы администрации Джо Байдена стал самым мощным за всю 

историю и превзошел великую волну иммиграции конца XIX - начала XX 

веков. Это следует из анализа правительственных данных, проведенного 

газетой New York Times. 

 

Сейчас мигранты составляют более 15 процентов от общего населения страны. 

Неспособность властей взять ситуацию под контроль и склонила многих 

американцев на сторону Дональда Трампа, который обещал массовые 

депортации. 

 

Однако такие шаги могут обострить внутренние противоречия американской 

политики. По прогнозам издания, власти республиканских штатов готовы 

исполнять любые решения следующей администрации, в то время как 

демократы обещают сопротивляться радикальным мерам Трампа. 
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Амбразевич: Беларусь ищет возможные пути сотрудничества с ЕС по 

теме нелегальной миграции 

https://belta.by/politics/view/ambrazevich-belarus-ischet-vozmozhnye-puti-

sotrudnichestva-s-es-po-teme-nelegalnoj-migratsii-683007-2024/ 

16 декабря 2024, 11:03 

 

Беларусь продолжит искать возможные пути сотрудничества с ЕС по теме 

нелегальной миграции. Об этом заявил заместитель министра иностранных 

дел Юрий Амбразевич на заседании консультативного совета по делам 

белорусов зарубежья, передает корреспондент БЕЛТА. 

 

Юрий Амбразевич отметил, что вопрос нелегальной миграции, который 

раньше так остро не стоял перед Беларусью, теперь является одним из важных 

на повестке дня. 

 

"С соседями надо жить в мире. Соседи от бога и их не выбирают. Поэтому мы 

спокойно и целенаправленно пытаемся выстраивать отношения со всеми 

соседями по периметру нашего государства", - заявил замминистра. 

 

Он напомнил, что для побуждения ближайших стран ЕС к диалогу Беларусь в 

духе открытости инициировала и провела в ноябре международную 

конференцию по борьбе с нелегальной миграцией. 

 

"Мы публично протянули Европейскому союзу руку к сотрудничеству по этой 

теме. Но этот шаг не был ими оценен. Они вообще от участия отказались. Все 

делегации, за исключением Венгрии. Мы будем продолжать работу по поиску 

возможных путей сотрудничества, а также выступать против беспочвенных и 

голословных обвинений в так называемой инструментализации нелегальной 

миграции и ее использовании против стран Европейского союза", - сказал 

Юрий Амбразевич. 

 

Он заявил, что Беларусь не является источником сложившейся проблемы и 

готова обсуждать ее решение с партнерами. 
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Армянский вице-премьер обсудил либерализацию визового режима с 

представителем Еврокомиссара по миграции 

https://arka.am/news/politics/armyanskiy-vitse-premer-obsudil-liberalizatsiyu-

vizovogo-rezhima-s-predstavitelem-evrokomissara-po-m/ 

12.12.2024, 09:25 

 

Вице-премьер Армении Мгер Григорян принял заместителя гендиректора по 

вопросам миграции и внутренних дел Еврокомиссии Йоханнеса Лухнера и 

главу делегации ЕС в РА посла Василиса Марагоса. 

 

Григорян подчеркнул важность мероприятий, реализуемых в рамках диалога 

по либерализации виз в ЕС. Он отметил важность возможных положительных 

изменений в результате визовой либерализации, а также мобильности людей 

и отдельных секторов экономики. 

 

Армянский вице-премьер особо обозначил важность полной реализации 

соглашения о Всеобъемлющем и расширенном партнерстве РА-ЕС и 

представил партнерам ЕС осуществленные и запланированные реформы в 

ключевых областях. 

 

Собеседники затронули вопросы социальной защиты, здравоохранения, 

образования, а также управления границами.  

 

Ранее глава Службы миграции и гражданства РА Арсен Казарян (ныне - 

замминистра внутренних дел РА) заявил о предстоящем начале консультаций 

Армении с Еврокомиссией по либерализации визового режима. По его словам, 

армянская сторона предоставит необходимую информационную базу, на 

основе которой специалисты ЕК разработают программу по Армении.  

 

Сотрудничество Армения-ЕС 

 

Соглашение о Всеобъемлющем и расширенном партнерстве между Арменией 

и ЕС (CEPA), процесс ратификации которого длился около 3-х лет, вступило 

в силу 1 марта 2021 года. 
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В сентябре 2024 года был официально запущен диалог о либерализации 

визового режима ЕС-Армения, ведется работа над новым всеобъемлющим 

документом под названием «Новая повестка партнерства». 
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В Баку задержаны около 100 нелегальных мигрантов 

https://baku.ws/ru/obschestvo/v-baku-zaderzhany-okolo-100-nelegalnyh-

migrantov 

16 дек 2024 

 

В результате оперативно-розыскных мероприятий, проведенных в Баку в 

течение ноября 2024 года, были задержаны 92 иностранца, проживающих в 

стране незаконно. 

 

Об этом сообщили в пресс-службе Министерства внутренних дел 

Азербайджана. 

 

В ведомстве отметили, что эти лица не имели документов, дающих право на 

пребывание на территории Азербайджана, а также проживали без 

регистрации, не соблюдали правила регистрации по месту пребывания и 

жительства при переезде с одного места на другое, уклонялись от выезда после 

истечения срока пребывания в стране. 

 

В отношении нарушителей были составлены протоколы об административных 

правонарушениях на основании соответствующей статьи Кодекса об 

административных проступках. Они были переданы в соответствующие 

органы. 

 

Всего за 11 месяцев 2024 года в результате оперативно-розыскных 

мероприятий, проведенных сотрудниками управления по борьбе с незаконной 

миграцией Главного паспортного регистрационного и миграционного 

управления совместно с территориальными органами полиции республики, 

был выявлен в общей сложности 531 иностранный гражданин. В отношении 

данных лиц были приняты соответствующие меры. 
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В Узбекистане предложили ввести визовый режим с Россией из-за 

возможного потока русских. 

https://t.me/novosti_efir/63283 

11 декабря 2024 г. 

 

Лидер партии “Миллий тикланиш” Алишер Кадыров предложил 

объединиться странам Центральной Азии и ввести визовый режим против 

России для ужесточения миграционных правил.  

 

Причина — возможная нестабильность в России, которая  приведет к росту 

числа релокантов, стремящихся переехать в Узбекистан 
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2. Общие тенденции миграционных процессов в РФ  

 

Мигрантов из Центральной Азии назвали угрозой для России 

https://islam-today.ru/novosti/2024/12/18/migrantov-iz-centralnoj-azii-nazvali-

ugrozoj-dla-rossii/ 

18 декабря 2024 г. 

 

Некоторые мигранты из стран Центральной Азии представляют 

террористическую опасность для России, но они составляют очень небольшое 

меньшинство, заявил в интервью РИА Новости глава Глобального фонда для 

укрепления устойчивости сообществ (GCERF) против радикализации Халид 

Коссер. Глобальный фонд для укрепления устойчивости сообществ (GCERF) 

– это международная организация, которая поддерживает инициативы на 

местном уровне, направленные на предотвращение экстремизма и насилия. 

Она предоставляет финансирование и содействует партнерству между 

правительствами, гражданским обществом и частным сектором для 

укрепления социальной сплоченности и устойчивости. «Наблюдается 

значительная незаконная миграция из Афганистана в Центральную Азию. Эти 

мигранты представляют риски, и некоторые мигранты из Центральной Азии 

экспортируют эти риски в Россию. Я не хочу связывать миграцию и 

терроризм, поскольку большинство мигрантов приезжают, чтобы работать. 

Некоторые могут стать преступниками, представлять опасность для здоровья 

или потенциально стать террористами...», – сказал он. Коссер добавил, что 

настоящая задача состоит в том, чтобы найти соразмерное решение этой 

проблемы, поскольку, например, закрытие границ фактически невозможно и 

несоразмерно с учетом небольшого числа случаев. «Никто не закрывает 

границы, потому что 1% мигрантов представляет опасность. Но что делать, 

чтобы справиться с этим 1%? Мы все понимаем, что страны Центральной Азии 

должны продолжать экспортировать людей в Россию по экономическим 

причинам. И Россия, вероятно, нуждается в этих людях для своего рынка 

труда», – пояснил собеседник агентства. Глава GCERF не смог оценить 

количество радикализованных экстремистов в Центральной Азии, но 

подчеркнул, что это особенно растущий риск среди молодежи, 

подпитываемый миграцией в Афганистан и Россию. «Тот факт, что эти страны 

взаимодействуют с такими организациями, как GCEF, которые имеют очень 

четкий мандат на предотвращение насильственного экстремизма, означает, 
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что они признают проблему. Поэтому я не могу дать количественную оценку 

экстремистам в Центральной Азии, но я, безусловно, могу сказать, что в этих 

странах растет риск, и признание этого местными органами власти является 

положительным знаком», – добавил Коссер. Он выразил сожаление по поводу 

того, что Россия, из-за плохих отношений с западными странами в настоящее 

время не участвует в проектах GCEF в Центральной Азии, поскольку «это 

могло бы позволить предложить более эффективные альтернативы молодым 

людям из Центральной Азии, чтобы они не ездили в Москву совершать 

преступления». 
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«Опять мигранты в шоколаде»: россияне предложили отправить 

сыновей Асада на СВО 

https://bloknot.ru/obshhestvo/opyat-migranty-v-shokolade-rossiyane-predlozhili-

otpravit-synovej-asada-na-svo-1367083.html 

10.12.2024  

 

Радость по поводу того, что Башар Асад вместе со своей многочисленной 

семьей благополучно перебрался в Россию, разделили далеко не все.Вечером 

8 ноября стало известно, что потерявший контроль над ситуацией в стране 

президент Сирии Башар Асад вместе с членами своей семьи прибыл в Москву. 

О том, что Россия предоставила семье теперь уже экс-президента Сирии 

политическое убежище, сообщило издание РИА Новости, ссылаясь на 

источник в Кремле. Позднее эту информацию в России подтвердили 

официально.При этом Башар Асад стал третьим опальным президентом, 

который обосновался в России. В начале 2014 года в Россию был вынужден 

перебраться президент Украины Виктор Янукович, а также члены его 

семьи.Ранее, в 2006 году Москва приютила экс-президента Киргизии Аскара 

Акаева, который покинул страну на волне народных протестов. И Виктор 

Янкович, и Аскар Акаев проживают в России уже длительное время  и, по всей 

видимости, не планируют менять место жительства. 

 

После того, как ряды проживающих в России опальных президентов 

пополнились Башаром Асадом, россияне отреагировали на это событие весьма 

неоднозначно.Некоторые жители России поприветствовали решение о 

предоставлении политического убежища «нашему другу», которого Россия не 

бросила в трудной ситуации. Кто-то даже вспомнил принцип «своих не 

бросаем», который в последнее время все чаще звучит по отношению к нашим  

бойцам СВО.Однако радость по поводу того, что Башар Асад вместе со своей 

многочисленной семьей благополучно перебрался в Россию, разделили далеко 

не все. «Сирию сдал и сбежал в Россию, а мы его приняли», - пишет один из 

комментаторов. «Он предатель своей родины. Зачем он нам? Чтобы жить за 

счет нашего бюджета?», - вторит ему другой. И подобных комментариев в сети 

великое множество.Масла в огонь подбросила и новость о том, что семья 

Башара Асада с 2013 по 2019 год якобы приобрела 19 апартаментов в элитном 

комплексе «Москва-Сити», заплатив за это более 40 миллионов долларов. 
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Информацию об этом со ссылкой на британское издание Financial Times 9 

декабря широко распространили российские СМИ. 

 

По данным FT, согласно документам, которые якобы имеются в распоряжении 

издания, 13 объектами приобретенной членами президентской семьи 

недвижимости владеет двоюродный брат Асада Хафиз Махлуф. Еще две 

квартиры принадлежат жене другого двоюродного брата Асада - Рами 

Махлуфа. Одним из помещений якобы владеют кузены Асада - братья-

близнецы Ихаб и Ияд Махлуфы. При этом рыночная стоимость всех этих 

объектов на сегодняшний день может достигать 6 миллиардов рублей. 

И, если победителей обычно не судят, то проигравших в России явно 

недолюбливают. «Россия столько денег вложила в Асада, а он все пр***ал», - 

пишут россияне в комментариях к новостям о бывшем президенте Сирии. 

«Вот за эти миллиарды, которые мы выделяли Сирии, Асад и накупил себе 

недвижимости в Москве», - комментирует новости один из читателей 

«Блокнота». «Ясно одно. Пока народу Сирии грозит гражданская война, пока 

миллионы людей страдают, семья Асада ни в чем не нуждается и, по сути, 

никак не пострадала», - пишут в комментариях россияне. «Асад бросил свой 

народ, а по итогу будет жить в России лучше, чем россияне. Разве это 

справедливо?», - задается вопросом один из читателей. 

 

«Пусть идет в районную поликлинику глазным врачом работать, поживет, как 

обычные россияне», - высказывает пожелания комментатор, вспоминая, что 

по своей первой профессии Башар Асад является врачом-

офтальмологом.Однако часть россиян мыслят еще более радикально и 

предлагают отправить сыновей Асада на СВО. «Его сыновья Хафез и Карим 

пойдут на СВО? Он России задолжал кое-что, как мне кажется...», - пишут в 

комментариях. «А на воинский учет в военкомат они встали?», - задает 

риторический вопрос комментатор.«Опять мигранты в шоколаде!», - 

возмущен читатель, считающий несправедливым тот факт, что мигранты, 

находящиеся в России, не могут быть отправлены на СВО, если не имеют 

российского гражданства. При этом читатель проводит параллель между 

«обычными» мигрантами и семьей Асада. «Чем они лучше? И тех, и тех нужно 

на фронт», - возмущается он.Справедливости ради стоит отметить, что 

старшему сыну Асада Хазефу исполнилось 23 года, а младшему Кариму – 20 

лет. Они как раз призывного возраста. И, если им предоставят российское 
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гражданство, то по закону они должны встать на воинский учет. Вполне 

пригодны по возрасту для участия в СВО и многочисленные кузены Башара 

Асада, которые, по всей видимости, тоже перебрались в Россию. 

 

Но увидим ли мы на фронте или хотя бы на срочной службе сыновей бывшего 

президента Сирии? По этому поводу, конечно, есть большие сомнения. Ведь 

бывшая сирийская элита, несмотря на большие проблемы на родине, по-

прежнему остается в России привилегированной.«Россия доверилась Асаду, 

вложила в него огромные деньги, а он нас подвел. Разве он достоин того, чтобы 

жить в России в роскоши и ни в чем не нуждаться?», - задается вопросом один 

из читателей «Блокнота», считающий, что Асад нас «кинул».Тем временем, 

сам Башар Асад ситуацию с его «перемещением» в Россию пока никак не 

комментирует. Со стороны его семьи царит полное молчание. 
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Путин предложил открыть русские школы для будущих мигрантов в 

Центральной Азии 

https://ulysmedia.kz/news/43286-putin-predlozhil-otkryt-russkie-shkoly-dlia-

budushchikh-migrantov-v-tsentralnoi-azii/ 

19.12.2024, 18:16 

Ильяс Бахыт 

 

Президент РФ Владимир Путин ответил на вопросы россиян и журналистов, 

где затронул миграционную политику, передает Ulysmedia.kz. 

 

Детали 

В ответ на вопрос о нехватке рабочих рук, президент России Владимир Путин 

отметил, что нужно стремиться минимизировать потребность в 

неквалифицированном труде и готовить людей, которые приезжают в Россию 

на заработки. 

 

Вместе с нашими партнерами в некоторых странах, прежде всего речь идет о 

странах Центральной Азии, работать над тем, чтобы людей к этому готовить, 

- заявил Путин. 

 

Он предложил открывать сети школ русского языка, чтобы будущие мигранты 

могли лучше понять культуру, ценности и законы России. 

 

Также Путин отметил, что нужно ужесточать требования к иностранцам, уже 

находящимся в России. Он привёл в пример новый закон, который 

ограничивает возможность приёма детей, не владеющих русским языком, в 

школы. По его словам, важно соблюдать баланс, чтобы не ущемлять права 

людей и не перегружать систему образования. 

 

Школы 

Ранее министр просвещения Гани Бейсембаев прокомментировал отрывок из 

статьи Путина, где говорится о школах на юге Казахстана. По словам 

чиновника, сейчас этот вопрос рассматривается. Планируется, что эти три 

школы построят за деньги России. По его словам, обучение там вестись будет 

по казахстанским стандартам.  
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Мигранты 

В начале октября в правительстве России рассматривали проект, в рамках 

которого предлагалось ужесточить закон в сфере борьбы с нелегальной 

миграцией. Там планировали сделать факт незаконного пребывания на 

территории страны отягчающим обстоятельством при совершении 

преступлений. 

 

Также в проекте говорится об ужесточении наказания за организацию 

незаконной миграции - предлагается ввести минимальный срок от двух лет 

лишения свободы. 

 

Премьер-министр Таджикистана Кохир Расулзода выразил серьёзную 

обеспокоенность ситуацией с миграционными проверками в России, которые, 

по его мнению, часто сопровождаются нарушениями основных прав и свобод 

граждан республики. 

 

К слову, ранее сообщалось, что более двух миллионов мигрантов покинули 

Россию за год. 

 

Ранее сенатор Бибигуль Жексенбай сообщила, что в Казахстане растет 

количество случаев незаконной миграции. По ее словам, это может стать 

одной из главных проблем в стране. 
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Путин рассказал рецепт снижения миграции в России 

https://novostivolgograda.ru/news/2024-12-19/putin-rasskazal-retsept-snizheniya-

migratsii-v-rossii-5280585 

19 декабря 2024, 14:57 

 

Путин предложил сокращать миграцию за счет роста производительности 

труда 

В ходе Прямой линии президент России Владимир Путин обратил внимание 

на серьёзность миграционной проблемы. Он отметил, что, несмотря на 

трудности в нашей стране, в Европе эта проблема стоит ещё более остро. 

По его словам, для сокращения числа мигрантов необходимо повышать 

производительность труда, что позволит российской экономике обходиться 

меньшим числом иностранных работников. 

 

Президент обратил внимание на важность соблюдения мигрантами 

российских традиций и норм. Он отметил, что правоохранительные органы 

должны следить за тем, чтобы иностранные граждане уважали культуру и 

обычаи страны. 

 

Кроме того, глава государства выразил поддержку недавно принятому закону, 

согласно которому дети мигрантов, не владеющие русским языком, не могут 

быть приняты в школы. Это решение направлено на повышение уровня 

интеграции мигрантов и укрепление системы образования. 

 

Путин также заявил, что не видит необходимости в создании отдельного 

ведомства по миграции. Вместо этого он предложил усилить соответствующие 

структуры в рамках Министерства внутренних дел Российской Федерации. 
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Владимир Путин допустил создание в России отдельного ведомства по 

вопросам миграции 

https://nazaccent.ru/content/43298-vladimir-putin-dopustil-sozdanie-v-rossii-

otdelnogo-vedomstva-po-voprosam-migracii/ 

19 декабря 2024 

domcheva   

 

В России в будущем может быть создано отдельное ведомство по делам 

миграции, которое будет разделено на две составляющие – 

правоохранительная и экономическая. Об этом заявил Президент Владимир 

Путин в ходе большой пресс-конференции, совмещенной с «Прямой линией».   

 

Однако, сегодня миграционными делами должно заниматься Министерство 

внутренних дел (МВД), добавил он. 

 

«Очень много дискуссий было по поводу того, делать нам отдельное 

ведомство, у нас оно когда-то было, либо оставить его в рамках МВД. Я 

считаю, что сегодня нужно укреплять эту составляющую - работу в рамках 

министерства внутренних дел», - отметил глава государства. 

 

По его словам, в министерстве уже сейчас надо создавать отдельное мощное 

подразделение, в которое бы вошли представители экономических ведомств. 

Работа должна вестись в комплексе. 

 

"А потом, по мере его, условно говоря, взросления, по мере получения нужных 

компетенций может быть в будущем создать и отдельное ведомство. Но так, 

чтобы там присутствовала и правоохранительная компонента, и 

экономическая", - сказал Владимир Путин. 

 

Он подчеркнул необходимость сделать так, чтобы приезжающие люди не 

ущемлялись, "чтобы были обеспечены их гарантии и права в области 

здравоохранения, в области социального обеспечения, но так, чтобы это не 

ложилось дополнительной нагрузкой на местное население, не чувствовали 

себя люди в состоянии дискомфорта". 
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"Много вопросов и, конечно, правительство должно уделить этому больше 

внимания. А как это развивать, я вот сейчас только сказал - сначала в рамках 

МВД, а потом, может быть, если сложится такая обстановка, что это 

потребуется сделать, создать и отдельное ведомство, но где бы работали 

представители и правоохранительных органов, и экономических ведомств", - 

добавил Президент. 

 

Правоохранительные органы, по словам главы государства, должны следить 

за тем, чтобы приезжающие на работу в Россию мигранты уважали традиции, 

культуру страны и самих россия. 

 

Люди должны готовиться к приезду заранее, уверен Владимир Путин. Надо, 

чтобы у них на родине появилась сеть русских школ, где бы их учили русскому 

языку, знакомили с традициями, культурой, с требованиями российского 

закона. 

 

Программа «Итоги года с Владимиром Путиным» вышла в эфир 19 декабря. 

Ее вели  военный корреспондент Первого канала Дмитрий Кулько и 

телеведущая ВГТРК Александра Суворова. 
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Медведев указал ориентиры для России в миграционной политике 

https://news.ru/vlast/medvedev-ukazal-orientiry-dlya-rossii-v-migracionnoj-

politike/ 

11 дек 2024 в 12:13 

Дмитрий Медведев 

 

Российские власти должны ориентироваться в вопросах миграционной 

политики прежде всего на интересы собственных граждан, заявил заместитель 

председателя Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев. Такое заявление он 

сделал в рамках рабочего визита в Китай, который проходит в эти дни, 

передает ТАСС. 

 

<...> Прежде всего мы должны ориентироваться на интересы граждан РФ. Ибо 

мы своим законодательством защищаем свою страну, — заявил он. 

 

Ранее Медведев заявил, что отношения между Россией и Китайской Народной 

Республикой достигли небывалого уровня. Он считает, что в настоящее время 

они являются лучшими за всю историю взаимоотношения государств. 

 

До этого заместитель председателя Госдумы Петр Толстой в разговоре с 

NEWS.ru заявил, что власти регионов РФ должны самостоятельно определять 

и регулировать потребность в иностранной рабочей силе каждого отдельно 

взятого субъекта и вводить по необходимости запрет на работу мигрантов. Он 

подчеркнул, что полностью поддерживает такую меру. 

 

Вице-спикер добавил, что способность контролировать свои запреты является 

показателем эффективности власти региона. Если ограничения приведут к 

росту зарплат для коренных жителей регионов, это будет очень хорошо, 

подчеркнул парламентарий. 

 

Прежде Госдума приняла в первом чтении законопроект, предусматривающий 

запрет на зачисление в школы детей мигрантов, не владеющих русским 

языком. Согласно документу, при приеме в общеобразовательные 

организации планируется обязать проводить проверку законности нахождения 

ребенка на территории России, а также оценивать его уровень владения 

русским языком. 
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До 380 тысяч рублей: В Минтруде назвали самые высокие зарплаты 

мигрантов 

https://nazaccent.ru/content/43280-do-380-tysyach-rublej-v-mintrude-nazvali-

samye-vysokie-zarplaty-migrantov/ 

16 декабря 2024 

domcheva 

 

Министерство труда и социальной защиты РФ утвердило квоты на 

привлечение в 2025 году квалифицированных иностранных работников. Всего 

планируется пригласить 235 тысяч мигрантов с зарплатами  до 380 тысяч 

рублей в месяц. 

 

Судя по количеству квот, больше всего в иностранцах нуждается Амурская 

область, где активно присутствует китайский бизнес (27,1 тыс.), Московская 

область (23 тыс.), Ленинградская область (около 22,3 тыс.), Татарстан (9,3 

тыс.). Резерв составляет 78 тысяч позиций, пишет РБК со ссылкой на приказ 

Минтруда. 

 

«Самая высокая предполагаемая зарплата для иностранцев составляет 380 

тысяч рублей в месяц, а уровень 100 тысяч рублей превышает чуть меньше 

сотни предложений. Примерно половина позиций для визовых работников 

предполагает доходы ниже 60 тысяч рублей в месяц, но есть и два десятка 

предложений с зарплатами всего 20–25 тысяч рублей», - говорится в 

сообщении издания. 

 

Самая высокооплачиваемая позиция на 2025 год с зарплатой 380 тысяч рублей 

в месяц среди всех региональных заявок - должность председателя правления 

Российско-Германской внешнеторговой палаты, которую с 2016 года занимает 

Маттиас Шепп. 

 

На втором месте — квота на трех менеджеров в компании «Удмуртнефть» 

имени В.И. Кудинова с ежемесячной зарплатой 275 тысяч руб. На третьем — 

спортсмен-инструктор баскетбольного клуба «Барнаул» (два человека) с 

зарплатой 250 тысяч рублей. 

 



24 

 

«Далее следуют позиции брынзодела-мастера и бланшировщика (обе с 

зарплатой 230 тыс. руб.) в сети загородных отелей «Яхонты», связанной с 

президентом футбольного клуба ЦСКА Евгением Гинером», - сказано в статье. 

 

Компании по добыче руд цветных металлов из Забайкалья «Байкалруд» и 

«Золотая гора» получили разрешение на трудоустройство в 2025 году 

иностранцев на позицию главного геолога. Тому же «Байкалруду» требуются 

50 обогатителей отходов, 40 бурильщиков шпуров, 50 монтажников горного 

оборудования, 80 мастеров проходки шахты и еще десятки иностранных 

специалистов. 

 

Иностранные работники нужны в 2025 году российскому дочернему банку 

Bank of China, турецкой строительной компании «Ямата Ятырым», 

работающей в Амурской области, крупному строительному подрядчику 

«Велесстрой», банному комплексу «Сандуновские бани», «Уралкалию» и т.д. 

 

Справка «НацАкцента» 

 

Данные квоты действуют только для иностранцев, прибывающих в страну на 

основании визы (в безвизовом порядке в России могут работать граждане 

стран ЕАЭС и приезжие из Азербайджана, Узбекистана, Таджикистана, 

Молдавии). Объем квот определяется на основании предложений органов 

власти регионов, суммарная величина потребностей которых увеличивается 

на 50% в качестве резерва. 

 

Чаще всего через такой механизм привлекаются специалисты из Китая, 

Турции, Сербии, Индии, Вьетнама. 
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Убийство генерала Кириллова, Крокус, многие другие страшные эпизоды 

последних лет должны наконец пролить свет на ключевую проблему 

нашей миграционной политики. 

https://t.me/rus_jansen/3109 

18 декабря 2024 г. 

 

Она нездорова. И должна измениться. 

 

Должна быть проведена однозначная черта между коренными народами 

России и всеми остальными.  

Странно в межнациональный мир Российской Федерации включать народы из 

других стран. Раз представители этих других стран к нам приехали жить, то 

пусть русифицируются. Либо голосуют у себя в стране за присоединение к 

Российской Федерации. 

Не должно быть фестивалей узбекского плова и таджикских песен. Не должно 

быть лоббистов их политики, экономики и культуры в нашей стране. Это 

внешнее воздействие – те же самые "иностранные агенты". 

 

Вопрос "создания позитивной повестки" должен касаться исключительно 

наших внутренних вопросов – и то, ни в коем случае не в формате пестования 

сепаратизма и разделения культур. 

 

"Многонациональное единство" должно заключаться в служении общим 

целям, нашему государству. Не подсвечивать наши различия, а объединять 

общей целью.  Не противопоставлять – а объединять вокруг нашей великой 

русской истории, нашей культуры, нашего государства. 

 

А нации, имеющие собственные государства, не относящиеся к нашим 

коренным народам – должны восприниматься соответственно. Как 

иностранцы. Как внешняя культура. Как потенциальная угроза – в конце 

концов. 

 

Я думаю, какое-то понимание по этому вопросу пришло и мы увидим 

оздоровление национальной политики. И пусть лоббисты инородцев 

напрягают все силы, пытаясь подменивать понятия и объявляя защиту от 
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иностранного влияния нацизмом и шовинизмом – Россия сильнее их всех, и в 

конце концов всегда победит. 
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41% обучающихся в российских школах детей мигрантов не знают или 

плохо знают русский язык — Вячеслав Володин 

https://t.me/readovkanews/90477 

10 декабря 2024 г. 

 

Председатель ГД сообщил о принятии в первом чтении законопроекта, 

запрещающего зачислять детей-мигрантов в школы без знания русского языка. 

По данным Вячеслава Володина, сейчас 41% детей мигрантов, обучающихся 

в школах, не знают или плохо знают наш язык. Общеобразовательные 

учреждения обязаны проверять законность нахождения иностранного ребенка 

на территории РФ и его уровень знания языка, чтобы обеспечить качественное 

освоение школьной программы.   

 

«Те, кто приезжают в нашу страну, должны знать русский язык, уважать 

культуру и историю, строго соблюдать законы», — заключил Володин. 

 

Как ранее выяснила (https://t.me/suverenka/12416) «Суверенная экономика», в 

образовательную организацию теперь будет необходимо предоставлять 

документ, подтверждающий законность нахождения мигранта на территории 

России. Тестирование для детей-мигрантов будут проводить в перед 

принятием в школу и колледжи. В противном случае до обучения он допущен 

не будет. Законопроект должны принять до конца года. 
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Мигранты в России теперь обязаны оплачивать экзамены: указ 

Мишустина вступает в силу 

https://magadanmedia.ru/news/1916470/ 

7 декабря 2024 

 

В России была установлена единая стоимость экзаменов для мигрантов по 

всей стране. Соответствующий указ подписал премьер-министр Михаил 

Мишустин. Согласно постановлению, стоимость экзаменов составляет 2 950 

рублей для получения гражданства, 5 900 рублей для разрешения на временное 

проживание и 3 800 рублей для разрешения на работу. Информация об этом 

опубликована на официальном сайте правовых актов. 

 

Интегрированный экзамен по русскому языку для мигрантов включает в себя 

задания по лексике, грамматике, аудированию, чтению, устной и письменной 

речи. Каждый раздел содержит специфические задания. 

 

22 октября на заседании Госдумы был одобрен ряд законопроектов, 

направленных на ужесточение миграционной политики. Инициативу 

поддержали председатель Госдумы Вячеслав Володин, вице-спикер Ирина 

Яровая, а также лидеры всех парламентских фракций и другие депутаты, 

пишет URA.RU. 
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Госдума приняла закон, запрещающий зачислять в школы детей-

мигрантов без знания русского языка 

https://nazaccent.ru/content/43259-gosduma-prinyala-zakon-zapreshayushij-

zachislyat-v-shkoly-detej-migrantov-bez-znaniya-russkogo-yazyka/ 

11 декабря 2024 739 

Domcheva 

 

Госдума приняла во втором и затем сразу в третьем, окончательном, чтении 

закон о запрете принимать в российские школы детей мигрантов без знания 

русского языка. Решение принято почти единогласно (из 410 депутатов против 

проголосовал лишь 1). 

 

«Прежде чем зачислить ребёнка в школу, в обязательном порядке будет 

проведена проверка законности его нахождения на территории Российской 

Федерации, а также знания русского языка», - написал у себя в Телеграм-

канале спикер нижней палаты парламента Вячеслав Володин. 

 

Если дети не будут обладать таким уровнем знания языка, которое бы 

позволило обучаться в коллективе, понимать преподавателя и не мешать 

учебному процессу, то их просто не возьмут в школу. 

 

Методику проведения тестирования, диагностические материалы, критерии 

оценки знаний русского языка, а также определение минимального количества 

баллов, подтверждающего успешное прохождение такого тестирования, будет 

выбрать Рособорнадзор. 

 

Но что делать дальше ребятам, которых не взяли в школу? 

 

«По нашей Конституции родители обязаны обеспечить получение своими 

детьми среднего образования. Поэтому некоторые говорят: «Пусть родители-

мигранты сами как-нибудь обучают своих детей русскому». Боюсь, что так 

сделают не все и часть детей будет, простите, болтаться на улице, втягиваться 

в криминал и уж никак не станут частью нашего общества», - завил глава 

Совета при Президенте по развитию гражданского общества и правам 

человека (СПЧ) Валерий Фадеев, выступая на заседании совета накануне. 
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Он предложил Владимиру Путину, который также участвовал на 

мероприятии, создать специальные центры обучения русскому языку. Письмо 

с такой же инициативой Фадеев направил и в Госдуму. 

 

По данным МВД и Минпросвещения, в прошлом учебном году в российских 

школах из 18 миллионов обучались свыше 200 тысяч детей мигрантов, у 

которых, как сообщают учителя, зачастую возникают трудности с освоением 

образовательной программы, сложности в общении со сверстниками и 

педагогами. Низкий уровень знания русского языка или его отсутствие у детей 

мигрантов вызывает стресс у самого ребенка, не знающего языка, но 

обучающегося в классе, а также создает проблемы для одноклассников 

 

Закон после утверждения Советом Федерации и подписания Президентом 

вступит в силу с 1 апреля 2025 года. 
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3. Миграционные процессы в субъектах РФ 

 

 

Предполагаемого террориста Ахмада Курбанова задержали в 

мигрантском хостеле в 300 м от места теракта — как выяснила Readovka, 

там отказывали в заселении россиянам 

https://t.me/readovkanews/90891 

19 декабря 2024 г. 

 

Жители ЖК «Среда», в котором убили (https://t.me/readovkanews/90782) 

генерал-лейтенанта Кириллова, давно жалуются на мигрантский хостел, 

находящийся в 300 м от места преступления. Именно в этой ночлежке 

задержали предполагаемого террориста Ахмада Курбанова — на кадрах 

(https://t.me/readovkanews/90890) от ФСБ четко узнаются вход в здание и 

интерьер комнат. Как выяснила Readovka, в хостел не заселяют граждан 

России — администратор мотивирует это тем, что «не хочет конфликтов и 

жалоб». Постояльцы — в основном узбеки, таджики и киргизы. В помещениях 

царит типичная для таких мест атмосфера — мужчина делает намаз в 

коридоре, в туалетах и спальнях грязно и не убрано, а на 1-м этаже работает 

столовая «Чайхона». 

 

Летом хостел уже получил предупреждение от госинспекции за нарушения 

при эксплуатации помещений. В ответ на большинство жалоб 

(https://t.me/readovkanews/90787) местным жителям отвечают, что 

«гостиница» действует на правах аренды и оснований для ее закрытия нет. 

Заведение заняло несколько этажей, сколько приезжих в нем живет — 

неизвестно. Сейчас рядом с хостелом стоят несколько полицейских фургонов 

и больше десятка силовиков, сообщают жители. Вероятно, после задержания 

Курбанова правоохранители проверяют остальных постояльцев и 

администрацию ночлежки. 
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Таджик незаконно поселил 12 мигрантов под Тулой 

https://tulapressa.ru/2024/12/tadzhik-nezakonno-poselil-12-migrantov-pod-tuloj/ 

09.12.2024, 22:07 

 

Таджик незаконно поселил 12 мигрантов на территории Куркинского района 

Следователи возбудили уголовное дело по факту организации незаконной 

миграции в Тульской области. 

 

Как сообщили в пресс-службе регионального управления СК РФ, гражданин 

Таджикистана организовал незаконное пребывание 12 мигрантов в 

Куркинском районе, а также нашел им работу. 

 

Преступление выявили полицейские, подозреваемого задержали. В 

ближайшее время следователь обратится в суд с ходатайством об избрании 

ему меры пресечения в виде заключения под стражу. 

 

Расследование продолжается. 
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В Костромской области расширили список запрещенных профессий для 

мигрантов 

https://t.me/readovkanews/90401 

8 декабря 2024 г. 

 

Губернатор Костромской области Сергей Ситников подписал постановление, 

ужесточающее запрет на трудоустройство мигрантов по патентам в 

нескольких сферах. Теперь с мая 2025 иностранцы не смогут устроиться 

работать в такси, а также в сферу образования, обеспечения электричеством и 

обработки сточных вод. Кроме того, мигрантов не допускают до сбора и 

утилизации отходов в регионе. 

 

Компаниям поручили за три месяца привести количество нелегальных 

сотрудников в соответствие с новыми правилами. Ранее губернатор 

Астраханской области ужесточил (https://t.me/readovkanews/89457) запрет на 

работу мигрантов, с 2025 года им нельзя будет водить такси и общественный 

транспорт. Cо следующего года Кубань также станет первым регионом РФ, 

отказавшимся (https://t.me/readovkanews/90255) от иностранных специалистов 

во всех сферах. 
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Только славяне: почему Татарстан пытается избавиться от мигрантов 

https://inkazan.ru/news/2024-12-11/tolko-slavyane-pochemu-tatarstan-pytaetsya-

izbavitsya-ot-migrantov-5273191 

11 декабря 2024, 17:08 

 

В 2025 году в Татарстане могут ограничить работу мигрантов в некоторых 

сферах деятельности — от работы в такси и охраны до ремонта компьютеров. 

О том, почему регион пошел за этим «трендом», и кто будет работать, — в 

материале Inkazan. 

К вам подъехал Иван 

Татарстан — не первый регион, где вводится запрет на работу мигрантов в 

ряде сфер. Ранее ограничения начали действовать в Калининградской, 

Калужской, Новосибирской, Тульской, Тюменской и Челябинской областях, а 

также в Югре, Якутии и Магаданской области. 

 

В 2025 году перечень таких регионов может пополнить Татарстан. Меры в 

республике, как ожидается, коснутся 10 видов экономической деятельности: 

 

перевозка опасных грузов; 

легковые такси и арендованные автомобили с водителем; 

предоставление финансовых услуг; 

страхование; 

вспомогательная деятельность в сфере финансовых услуг; 

деятельность в области права и бухгалтерского учета; 

ветеринария; 

охранные службы, в том числе частные; 

организация и проведение азартных игр и заключение пари, 

организация и проведение лотерей; 

ремонт компьютеров, и техники. 

В Татарстане, по данным МВД, на миграционном учете состоят более 97 тысяч 

иностранцев. Больше только в Москве и области, а также в Санкт-Петербурге. 

Чаще всего в республику приезжают граждане Узбекистана и Таджикистана. 

 

«Охота» на мигрантов 

«Охота» на мигрантов началась после теракта, произошедшего в «Крокусе». 

Силовые органы и депутаты обсуждают все более жесткие меры по 
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отношению к иностранцам. Так, в Госдуме уже одобрили закон о запрете 

принимать в школы детей мигрантов, не владеющих русским языком. 

Отметим, что Татарстан был против него. Также активно обсуждается идея о 

запрете для мигрантов снимать жилье рядом со школами и детскими садами. 

 

За это время в республике произошло сразу несколько массовых драк с 

участием мигрантов. Часть из них доходила до главы Федерального следкома 

Александра Бастрыкина. На мигрантов устраивали облавы и выдворяли из 

страны. 

 

Каждый регион имеет право на ограничение деятельности мигрантов, но 

Татарстан долго этого не делал. В конце лета стало известно, что следком 

России рекомендовал главе республики Рустаму Минниханову запретить 

деятельность мигрантов в определенных областях. 

 

Тогда в запретном списке фигурировали 18 сфер деятельности. Иностранцам 

хотели запретить быть курьерами, работать в сфере образования, 

здравоохранения, торговать и заниматься туризмом. 

 

Но буквально спустя месяц в своем послании Госсовету республики 

Минниханов заявил, что ограничение количества мигрантов может усугубить 

экономическую ситуацию. Вместо полного запрета он предлагал упорядочить 

работу с иностранными гражданами, учитывая положительный опыт 

предприятий региона в этой области. 

 

Федеральные власти тоже неоднократно заявляли, что мигранты — это 

потребность. Если страна хочет продолжать развиваться, то ей нужны рабочие 

руки. Об этом говорил и спикер Госсовета Татарстана Фарид Мухаметшин. 

Однако он не забыл и коррупции среди иностранных специалистов в регионе. 

Например, он говорил о взятках, передаваемых мигрантами сотрудникам ГАИ. 

 

В ногу за трендами 

Ведущий научный сотрудник Лаборатории социального моделирования 

ЦЭМИ РАН Сергей Гатауллин в разговоре с корреспондентом Inkazan 

отметил, что привлечение мигрантов на внутренний рынок труда является 

абсолютно нормальной и применимой во всем мире практикой. Более того, в 
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свете набирающего популярность у зумеров тренда желания не работать, не 

учиться, или более понятным языком — тунеядства, этот инструмент 

уменьшения дефицита рабочих рук остается одним из немногих реальных. 

 

«Однако использование этого ресурса во благо, а не во вред обществу должно 

сопровождаться комплексом эффективных регуляторных мер, направленных 

на строгое соблюдение мигрантами законодательства, создание системы 

поручительств на уровне работодателей и механизмов адаптации мигрантов и 

их семей», — заявил он. 

Особое внимание необходимо уделять возможной коррупционной 

составляющей получения мигрантами разного рода разрешений. При этом, 

разумеется, приоритет при трудоустройстве должен быть у коренного 

населения, считает эксперт. 

 

Экс-руководитель Федерации мигрантов России по Татарстану Ренат Ходжаев 

в разговоре с корреспондентом Inkazan отметил, что инициатива по 

ограничению сфер работы иностранных специалистов, нелогична, и ее 

принимают в силу идущих трендов. 

 

Ходжаев напомнил, что руководство республики уже неоднократно говорило, 

что региону нужны добропорядочные мигранты, и от них Татарстан 

отказываться не собирается. 

 

«Но, видимо, в силу тренда республика пошла на уступки, и часть профессий 

попадает под запрет. Но надеюсь, что этот негативный тренд пройдет, все 

наладится, и будем мирно жить и работать на благо нашей Родины». 

Он отметил, что одна из запретных сфер — это такси, а сегодня в ней и так не 

хватает людей, и если мигрантам запретят работать в этой отрасли, то 

пострадают простые граждане, так как цена в такси зависит от спроса. 

 

Все в дом, все в семью 

По мнению казанского экономиста Ирека Галямова, ограничение работы 

мигрантов — это защита национальных интересов Татарстана и России. Одна 

из главных проблем в том, что те деньги, которые они зарабатывают здесь, они 

тратят там. 
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«Конечно, работа жителей республики будет стоить дороже. Потому что у 

мигрантов цель хоть что-то заработать, поэтому они и сбивают цены и 

устраивают конкуренцию, но здесь открывается дорога тем, кто не мог найти 

работу до этого», — сказал он в разговоре с корреспондентом Inkazan. 

При этом отметил, что некоторые вещи мигранты делают качественнее и 

дешевле, среди них — стройка, но эта деятельность остается «в их 

распоряжении». 

 

Галямов добавил, что есть силовой метод влияния на миграцию — запретить 

работать через закон, а есть экономический метод. По нему, например, можно 

ввести для иностранцев повышенный НДФЛ или какие-либо дополнительные 

платежи. Сейчас мигранты стараются получить зарплату в конвертах, так как 

пенсию они получают в своих странах. 

 

«Всякий прямой запрет приводит к обходным путям. Так возникает и 

коррупция, и повышение ценника из-за их дополнительных расходов», — 

заявил он. 

Пойдут ли казанцы работать на места мигрантов, неизвестно, но на 

комментарий о том, что в Казани безработица составляет всего 0,2%, и 

рабочих рук в регионе не хватает, Галямов ответил, что далеко не все люди 

идут на биржу труда: проще самим искать работу, не предупредив об этом 

государство. А значит, что безработица гораздо выше, и желающие работать в 

стране есть. Устроят ли их эти зарплаты и условия труда — покажет время. 
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Путин ответил на запрет работы мигрантов на Кубани 

https://krasnodarmedia.su/news/1928424/ 

19 декабря 2024 

 

Более 2 тысяч мигрантов из Краснодарского края выдворили из страны 

В ходе "Прямой линии" (6+) президент Российской Федерации Владимир 

Путин ответил на вопрос краснодарского журналиста о миграционной 

политике. Для края, как и для страны в целом, тема стала острой и 

чувствительной. Об этом сообщает ИА KrasnodarMedia.  

 

В России, по словам президента, на сегодняшний день 2,3% безработицы. В 

решении вопроса трудовых мигрантов нужно повышать производительность 

труда. В работе необходимо использовать такие технологии, которые не 

требуют большого количества неквалифицированных работников. 

 

— И таким образом (требуется — прим. ред.) сосредотачивать конечный 

результат на высокотехнологичных сферах деятельности. Поэтому и не нужно 

будет привлекать соответствующее количество мигрантов для 

неквалифицированного труда, — сказа президент. 

 

Кроме того, помощью в решении вопроса станет совместная работа с 

партнерами из Центральной Азии. Для мигрантов следует организовать сеть 

школ русского языка на их Родине. Также иностранцев нужно готовить к 

русским традициям и культуре. При этом требования к тем, кто уже находится 

на территории России, должны быть жестче.  

 

Между тем Путин объяснил необходимость создания отдельного 

подразделения при МВД, которое займется вопросами представителей из 

экономических ведомств в сотрудничестве с ведомствами и регионами. 

 

Глава Краснодарского края Вениамин Кондратьев в своем телеграмм-канале 

(18+) заявил, что для Кубани вопрос миграции стоит крайне остро, поэтому 

региону важно укрепить работу по развитию ведомства, которое предложил 

глава страны. 
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— Владимир Владимирович отметил, что трудовыми мигрантами, по его 

мнению, должно заниматься отдельное ведомство. Это назревшее решение, 

для нашего региона такое регулирование — крайне востребовано. Сегодня нам 

необходимо укрепить работу по этому направлению, только в комплексе она 

даст нужный результат, — сказал Кондратьев. 

 

Ранее глава Кубани подписал закон о запрете трудовой деятельности 

мигрантов на территории региона. С 2025 года иностранцы по патентам во 

всех сферах экономической деятельности не смогут работать в Краснодарском 

крае. 

 

Напомним, что с начала года с территории Кубани депортировали более 2 

тысяч мигрантов. Иностранцы незаконно находились на территории России. 
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«Для нас это крайне важно»: губернатор Кубани вслед за Путиным 

высказался по теме мигрантов 

https://www.livekuban.ru/news/zhizn/dlya-nas-eto-krayne-vazhno-gubernator-

kubani-vsled-za-putinym-vyskazalsya-po-teme-migrantov 

19.12.2024 15:25 

 

Губернатор Кубани Вениамин Кондратьев вслед за президентом Путиным 

высказался на тему регулирования процессов миграции в стране. Ранее Путин 

предложил создать отдельное ведомство для решения вопросов по этой теме. 

 

- Для нашего региона это очень важный вопрос. Процесс трудовой миграции 

действительно нуждается в урегулировании. Владимир Владимирович 

отметил, что трудовыми мигрантами, по его мнению, должно заниматься 

отдельное ведомство. Это назревшее решение, для нашего региона такое 

регулирование — крайне востребовано. Сегодня нам необходимо укрепить 

работу по этому направлению, только в комплексе она даст нужный 

результат,- отметил Кондратьев в своем ТГ-канале. 

 

Как ранее сообщалось, власти Кубани с 2025 года намерены полностью 

запретить использование иностранной рабочей силы в экономике региона. 
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На Кубани запрет на работу мигрантов может привести к сложностям в 

туротрасли 

https://www.dg-yug.ru/news/20163583.html 

18 декабря, 2024 

 

Отельеры для решения проблем с кадрами могут задумываться об 

использовании ИИ 

В Краснодарском крае запрет на работу мигрантов в условиях растущего 

дефицита кадров может привести к сложностям в поиске работников для 

объектов санкура. Об этом в ходе ежегодной премии Ассоциации Отельеров 

АМОС рассказал соучредитель и управляющий партнер компании 

«ADAMAND Resort» (ООО «УК «Отельеры») Антон Бодокия. 

 

«То, что мигранты теперь не могут работать ни в одной экономической 

отрасли Краснодарского края, это скажется и на отельерах. Будет происходить 

профессиональная горизонтальная миграция, потому что персонал так или 

иначе перемещается в разные сферы», — сказал Бодокия, его слова передает 

РБК Краснодар. 

 

Он отметил, что в связи с этим отельеры будут чаще смотреть в сторону 

автоматизации и искусственного интеллекта (ИИ). 

 

Как отметили представители отрасли, сейчас гостиницы и отели решают 

вопрос дефицита кадров с помощью разных подходов. Так, по словам 

директора по стратегическому развитию управляющей компании сети отелей 

Mirror Hotels Тамары Сосновских, фирма разрабатывает новые программы для 

привлечения кадров на базе студентов местных учебных заведений. 

 

Руководитель департамента управления гостиничной деятельности ГК 

«Мантера» Елена Заплетина же отметила, что компания использует для 

взращивания кадров собственный корпоративный университет. 

 

Как сообщал сайт «Деловая газета. Юг», на Кубани с 1 июля 2025 г. введут 

полный запрет на работу иностранцев по патенту. Ранее в регионе расширили 

список отраслей, в которых будет действовать запрет на привлечение 

иностранной рабочей силы. 
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Так, на Кубани мигранты не могут работать в сельском хозяйстве, на 

производствах, в сфере культуры, предоставления гостиничных услуг, а также 

наниматься помощниками в домашних хозяйствах. Запрет на привлечение по 

патентам иностранной рабочей силы также действует в сферах торговли, 

общественного питания, образования, здравоохранения, спорта и др. 
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Обучение детей мигрантов русскому языку должно происходить за счет 

работодателя или их родителей, обозначила омбудсмен Свердловской 

области 

https://t.me/readovkanews/90886 

19 декабря 2024 г. 

 

Если ребенок идет в школу вместе с нашими первоклассниками, он должен 

говорить по-русски, сказала омбудсмен Свердловской области Татьяна 

Мерзлякова. Она обозначила важный момент — систему подготовки такого 

школьника нужно создавать за счет работодателя, который пригласил его 

родителей трудиться в нашу страну, или за счет семьи мигрантов.  

 

«Если вы везете мигрантов, работодатели, вы должны быть ответственны за 

них», — озвучила омбудсмен.  

 

Мерзлякова отметила, что отказ в обучении в таком случае не нарушает 

конституционное право на всеобщее бесплатное образование — нарушаются 

прежде всего права русских учеников. На стороне омбудсмена и статистика 

(https://t.me/readovkanews/90477) — 41% детей мигрантов в школах не знают 

русского. Ранее Госдума приняла (https://t.me/readovkanews/90524) закон о 

запрете брать в школы детей мигрантов без знания нашего языка. 

 


